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Las actas del Parlamento de Andalucía del
13 de noviembre de 2009 desvelan que la
entonces consejera de Obras Públicas y
Transportes, Rosa Aguilar, aseguró que el
eje de Motril era el prioritario para el Go-
bierno. Aguilar añadió también que para
el desarrollo del corredor ferroviario «la
Junta y Fomento tienen previsto crear

una empresa mixta para el desarrollo y
gestión del proyecto». El estudio está ad-
judicado desde 2009 y tenía que estar lis-
to en un año. Sin embargo, nadie lo ha vis-
to, o cuanto menos, nadie habla de él. Ni
la Consejería ni el PSOE granadino han
sabido explicar a IDEAL qué ha pasado con
ese estudio. MERCEDES NAVARRETE P2 Y 3

Junta y Gobierno se comprometieron
en 2009 a llevar el tren a la Costa
Rosa Aguilar, entonces consejera y actual ministra,
aseguró por escrito que Motril «era prioritario»
El estudio para saber si la línea de ferrocarril era viable
se adjudicó por 480.000 euros, pero nadie lo ha visto
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La Junta adjudicó
en 2009 un estudio
para determinar la
viabilidad del tren,
que costó 480.000
euros y del que
no hay ni rastro

:: M. NAVARRETE

MOTRIL. La exclusión de la Costa
deGranada del corredormediterrá-
neo ha provocado la reacción en
tromba de políticos de todos los co-
lores, que ahora reclamanalGobier-
no que exija a la Unión Europea la
conexión ferroviaria deAlgeciras a
Almería por el litoral y que no deje
descolgada –otra vez– a la Costa de
Granada. Sin embargo, hay deberes
que no se han hecho y compromi-
sos en estamateria que se han que-
dado por el camino.
Uno curioso es el que descubren

las actas del Parlamento de Anda-
lucía del pasado 13 de noviembre
de 2009. En alusión a la pregunta
de la parlamentaria ‘popular’ Ma-
ría del CarmenCrespo sobre el co-
rredor ferroviarioAlmería-Motril-
Málaga, la entonces consejera de
Obras Públicas y Transportes ase-
guró que el eje deMotril, que aho-
ra se deja fuera, era el prioritario
para el Gobierno.
Aguilar añadió también que para

el desarrollo del corredor ferrovia-
rio de la Costa del Sol, «la Junta de
Andalucía y el Ministerio de Fo-
mento tienen previsto crear una
empresamixta o consorcio de ges-
tión entre ambas Administracio-
nes para el desarrollo y gestión del
proyecto».

La apuesta
En su intervención, la por enton-
ces consejera socialista deObras Pú-
blicas del Gobierno, subrayó que la
intención del Gobierno era incluir
el corredormediterráneo con el tra-
zado de Almería a Algeciras por el
litoral como uno de los ejes priori-
tarios de la red transeuropea. Sin
embargo, no figura en la propues-
ta final de la UE y para alguien que
sabemucho del tema, el secretario
del ‘lobby’ Ferrmed JoanAmorós,
si Motril se ha caído es porque Fo-
mento noha apostado por este tra-

zado en su propuesta final.Menti-
ra, según el PSOE deGranada, que
insiste en que el Gobierno ha de-
fendido y defenderá el trazado que
elministro de Fomento José Blan-
co presentó el pasadomes demar-
zo enBarcelona y que incluía la co-
nexiónAlgeciras-Málaga-Motri-Al-
mería. Como prueba de ello, el di-
putadoManuel Pezzi echaba ayer
mano de la página 171 del estudio
del corredor ferroviariomediterrá-
neo deAdif, la empresa pública que
se encarga de la construcción y ges-
tión de los ferrocarriles, en el que
se propone a la UE estudiar la co-
nexión del litoral para tráfico de
viajeros ymercancías.

Puertos unidos
Este documento incluso ensalza las
ventajas de la conexión por la Cos-
ta en tanto que facilitaría la el acer-
camiento de los puertos deAlgeci-
ras,Málaga,Motril yAlmería; ase-
guraría las comunicaciones entre
los principales núcleos de pobla-
ción de la costa andaluza y la con-
tinuidad a través de la fachada este
(Murcia,Alicante,Valencia, Barce-
lona y frontera francesa). «En de-
finitiva, potencia y consolida la in-
tegración territorial a lo largo del
corredormediterráneo».
El estudio debería determinar la

funcionalidad de la línea y la posi-
bilidad de que fuese utilizada por
tráficomixto «o independizar via-
jeros demercancías». Incluso vuel-
ve a insistir en que «el corredor de
la Costa del Sol será desarrollado
por la Junta y el Ministerio de Fo-
mento». El trazado entre Almería
yAlgeciras que proponía Fomento
en este documento es de 330 kiló-
metros y su inversión estaba esti-

mada en 11.700millones de euros,
cifra que no se sustenta sobre da-
tos totalmente fiables en tanto que
nunca se ha llevado a cabo un estu-
dio sobre el terreno que aporte so-
luciones y vea la viabilidad de las
conexiones ferroviarias deMotril.
Sí que existe un documento, pero
su contenido es todo unmisterio.
El estudio está adjudicado desde
2009 y tenía que estar listo en un
año. Sin embargo, nadie lo ha vis-
to, o cuantomenos, nadie habla de
él. Ni la Consejería deObras Públi-
cas ni el PSOE granadino han sabi-
do explicar a IDEAL qué ha pasado
con ese estudio.
La Junta incluyó el proyecto del

estudio en lospresupuestos de2008
como una de las propuestas estre-
lla para la Costa deGranada.Así se
apaciguaba el cabreo de una comar-
ca que llevaba dos años preguntan-
do a sus gobernantes qué pasa con
el tren, a raíz de la ‘ocurrencia’ del
entonces consejero de la JuntaGas-
par Zarrías, que el 27 de enero de
2006, enmitad de un Fitur, anun-
ció que el tren Jaén-Granada-Mo-
tril iba a ser una realidad.

Preguntas sin respuesta
El estudio de viabilidad tenía que
determinar si la conexiónMotril-
Granada y la litoral eran posibles.
Pero pocomás seha sabido de aquel
estudio desde entonces.A pregun-
ta de los parlamentarios ‘popula-
res’ Santiago Pérez y Carlos Rojas,
el entonces consejero deObras Pú-
blicas, Luis García Garrido, confir-
mabaque la Juntahabía licitado con
fecha 31 de octubre de 2008 el es-
tudio de la conexión ferroviaria del
Puerto deMotril. El consejero en-
cuadraba la actuación en el Plan de
Infraestructuras para la Sostenibi-
lidad del Transporte enAndalucía
(PISTA 2007-2013) e informaba de
que el presupuesto de redaccióndel
estudio era de 480.000 euros. El
plazo de ejecución era de 12meses
a contar desde su adjudicación que
tuvo lugar el 19 demayo de 2009 a
la empresa Ineco, según quedó pu-
blicado en el BOJA.
El 18 de febrero de 2010, según

recoge el diario de sesiones del Par-
lamento, el tema del estudio del
tren aMotril volvió a debatirse. Lo
llevó a la Cámara andaluza el par-
lamentario de IU Pedro Vaquero,
preocupado por el temadespués de

Junta y Gobierno se
comprometieron a
construir amedias
el tren de la Costa

LaexconsejeraRosaAguilar aseguróporescrito en
noviembrede2009queel ejedeMotril eraprioritario

La estimación de
Fomento sobre el
corredor es que
costaría 11.700millones

La Junta no ha vuelto a
dar noticias del estudio
sobre el tren que iba
a estar listo en 2010

Testimonio. Actas del Parla-
mento andaluz en las que se
recoge la respuesta de la con-
sejera Rosa Aguilar en la que
hablaba de un consorcio de
gestión mixto Junta-Gobierno
para el tren y el documento de
adjudicación del estudio sobre
la conexión ferroviaria. :: IDEAL
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El PSOE de Granada
propone a las fuerzas
políticas y sociales
deMálaga y Almería
luchar todos juntos
para que la UE
rectifique el trazado

:: M. N.

MOTRIL. La secretaria provincial
de los socialistas granadinos, Te-
resa Jiménez, y el diputado Ma-
nuel Pezzi propusieron ayer en
Motril un gran acuerdo a todas las
grandes fuerzas políticas y econó-
micas para reclamar juntos a la
Unión Europea quemantenga el
estudio de viabilidad de la cone-
xión ferroviaria deAlgeciras aAl-
mería por la Costa para el tráfico
de viajeros y demercancías.
El PSOE está satisfecho por la

inclusión de Granada en el corre-
dor pero considera imprescindible
seguir en la lucha porque la Costa
no quede descolgada. El PSOE «se-
guirá en la pelea» y lo hará con la
mano tendida a todas las fuerzas
políticas y económicas no solo de
Granada sino también deMálaga

y Almería. Jiménez anunció que
el PSOE impulsará un granmani-
fiesto por el Corredor a la vez que
presentará iniciativas en el Parla-
mentoAndaluz, en el Congreso y
el Senado para comprometer al
próximoGobierno que salga de las
urnas el 20-N en la lucha por que
el tren llegue en el futuro aMotril
y su puerto.
Teresa Jiménez, que reivindi-

có en suvisita aMotril queel PSOE
«da la cara por las infraestructuras
de laCosta», subrayó también que
el PSOE«siempre»ha apostadopor
este trazado en el que se incluye
la Costa de Granada. A su juicio,
no pueden decir lomismo los ‘po-
pulares’. «Rajoy solo responde de-
pende. Invitamos al PP a que no
deje pasar esta oportunidad y que
apueste por la Costa y lo defienda
aquí y en el Parlamento Europeo.
Esperamos un apoyo real y no de
boquilla en función de la Comu-
nidad Autónoma en la que ha-
blan». La socialista pidió al PP que
sume esfuerzos y reclame al Par-
lamentoeuropeo conmayoría con-
servadora que contemple el corre-
dormediterráneo.

Apoyomalagueño
El apoyo con el que, por lo pron-
to, ya cuentaTeresa Jiménez es el
de sus compañeros del PSOE de
Málaga. Lo expresó el secretario
general de los socialistasmalague-
ños Miguel Ángel Heredia, mos-
tró con firmeza su intenciónde lu-
char por un corredor que «es bue-
noparaMálaga, para unirla conAl-
geciras (Cádiz) a través de la cos-
ta y para la provincia deGranada».
También el alcalde deMálaga,

Francisco de la Torre (PP), anun-
ció ayer que instará a los ayunta-
mientos, cámaras de comercio y
entidades empresariales de losmu-
nicipios del litoral andaluzquehan
sido excluidos del trazado del co-
rredormediterráneo a coordinar-
se en el periodo de alegaciones y
«cambiar la propuesta hecha por
el Gobierno de España a la Unión

Europea», según informa Efe. De
laTorre lamentó «que tanto el Eje-
cutivo central como la Junta de
Andalucía se hayan olvidado del
Mediterráneo andaluz, lo hayan
marginado».
Además, el alcalde malagueño

consideró que el cambio de pro-
puesta «llevaría un tiempo», por
lo que «será el nuevoGobierno el
que trabaje en este tema».No obs-
tante, De la Torre cree que el ac-
tual Ejecutivo socialista «debería
trasladar la queja» deMálaga y del
resto de localidades no incluidas.

«Desolador»
Asimismo, en opinión de la dipu-
tada granadina del PP, Concha de
Santa Ana, el Gobierno de la na-
cióndebería haber hechomás para
que la Costa se incluyera en el co-
rredor ferroviario. «Es desolador
que el ministro Blanco se escude
en que un futuroGobierno del PP
pueda arreglar este asunto cuan-
do las gestiones se tendrían que
haber hecho durante esta última
legislatura por parte del Gobierno
socialista y del ministerio de Fo-
mento para que se incluyera el co-
rredor demediterráneo por la cos-
ta granadina», valoraba ayer.
La diputada semostrómuy crí-

tica con el ministro José Blanco,
que anunció una inversión de seis
millones de euros paramejorar los
accesos viarios del Puerto deMo-
tril. «Es una ofensa para la Costa
granadina que un día después de
dejarles sin la propuesta de futu-
ro y desarrollo económico del co-
rredor ferroviario del Mediterrá-
neo Blanco les pretenda satisfacer
con una insignificante inversión
de seismillones de euros».
Y añadió: «Una vezmás los go-

biernos socialistas insultan a los
ciudadanos de la Costa, que de
nuevo ven cómo se olvidan de
nuestra provincia en materia de
infraestructuras ya que ni siquie-
ra han sido capaces de terminar la
A-7 durante dos legislaturas». La
actuación con el corredormedite-
rráneo evidencia a juicio de la di-
putada popular «la desvergüenza
y dejadez de los socialistas con la
Costa granadina». «Es triste que
ahora se quieran colgar unameda-
lla con la insignificante partida
paramejorar las carreteras quedan
acceso al Puerto».

Un gran pacto para
queMotril coja el tren

que el secretario de Estado, Víctor
Morlán, dijese en Granada que el
trenGranada-Motril era imposible.
La consejera contestó entonces (18
febrero de 2010) que el estudio de
viabilidad de la conexión ferrovia-
ria deMotril se estaba ejecutando.
El alcalde deMotril dice que volve-
rá a preguntar porque cree que la
Junta está ocultando los resultados.
Se ve queno se fía de la última pro-
mesa de RosaAguilar (18 de febre-

ro de 2010): «Cuando concluya el
estudio y tengamos encima de la
mesa las propuestas y posibilidades
voy a convocar a los grupos políti-
cos, a los alcaldes, a la autoridadpor-
tuaria, a los empresarios, a los sin-
dicatos, a la Universidad deGrana-
da y al Colegio de Ingenieros». Jun-
tos, dijo, buscarían la soluciónmás
idónea para «Motril, para la Costa
y para Granada». El litoral todavía
está esperando.

Flor Almón, Teresa Jiménez y Manuel Pezzi, ayer en Motril. :: SALVADOR RODRÍGUEZ

LAS REACCIONES

Teresa Jiménez
PSOEdeGranada

«Invitamos al PP a que
apueste por la Costa y
la defienda aquí y en el
Parlamento europeo»

ConchadeSantaAna
Diputadadel PP

«La exclusión del
corredor es unamuestra
más de la dejadez del
PSOE con la Costa»
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La UGR cerrará el
triángulo de espacios
empresariales con el
CETIC y la rehabilitación
de la antigua sede de
Caja Rural en Gran Vía
:: ANDREA G. PARRA
GRANADA. «Actualmente se
cuenta con una serie de pre-soli-
citudes donde se muestra el inte-
rés por el nuevo centro, así como
las necesidades a cubrir por este».
Eso está ya por escrito y fue ayer,
en concreto, cuando se puso la pri-
mera piedra del Centro de Empre-
sas del Parque Tecnológico de la
Salud (PTS). Se trata de un edifi-
cio –cuya acta de replanteo e ini-
cio de obras se firmó el día 21 de
julio– que tendrá un total de
19.598 metros cuadrados y se ha
adjudicado con un presupuesto de
10.963.385 euros.

El rector de la Universidad de
Granada (UGR) y presidente del
Patronato de la Fundación del Par-
que Tecnológico de Ciencias de la
Salud de Granada, Francisco Gon-
zález Lodeiro, asistió ayer junto a
la delegada del Gobierno andaluz
en Granada, María José Sánchez,
el alcalde de Granada, José Torres
Hurtado, y otras autoridades, a la
colocación de la primera piedra de
las obras de este inmueble que

tendrá capacidad para 110 empre-
sas de base tecnológica –de 37 a
90 metros cuadrados cada uni-
dad–. Algunas de ellas procederán
del BIC Granada, de fuera y otras
que esperan que se constituyan
nuevas. En el estudio que han rea-
lizado entre las empresas del BIC
y las que ya lo han abandonado se
palpó el interés de algunas spin-
off por trasladarse al nuevo espa-
cio. Estará listo en 2013.

En el nuevo Centro de Empre-
sas se están construyendo dos
plantas de sótano, pero se pondrá
en servicio solo la del primer ni-
vel con una capacidad para 100 pla-
zas de aparcamiento. Sobre rasan-
te se ejecutarán siete plantas en
la fachada que da a la Avenida del
Conocimiento y cinco en la zona
que linda con los laboratorios Rovi.
Asimismo, el proyecto contempla
una sala de usos múltiples para
100 personas, salas de seminarios,
reuniones y formación, cinco lo-
cales comerciales, zona de admi-
nistración y gestión del centro y
cafetería.

Ciencias de la vida y la salud
El principal objetivo del nuevo
Centro de Empresas del PTS Gra-
nada será favorecer la creación de
empresas de base tecnológica, con
especial atención a las relaciona-
das con las ciencias de la vida y la
salud, bioinformática y biosani-

tarias en general, surgidas al am-
paro del clúster Andalucía Biore-
gión, la Universidad granadina,
sus centros tecnológicos, los de-
partamentos de I+D de las empre-
sas instaladas en el Parque y el pro-
pio BIC-Granada. Estos fines es-
tán «en línea con los principales
objetivos del Plan Nacional de
I+D+i 2008-2011 en su línea ins-

trumental de actuación de infraes-
tructuras científico-tecnológicas,
en la que se enmarcan las ayudas».

El rector de la UGR subrayó, tras
la típica escenificación de la colo-
cación de la primera piedra junto
al resto de autoridades, la cifra de
62 spin-off que se han creado en
la institución granadina. «No he-
mos tenido noticias de que haya

habido algún fracaso», concretó.
En el nuevo centro se abrirá la po-
sibilidad de que se instalen em-
presas de base tecnológica de la
UGR, de Granada en general y de
fuera de la provincia. En la actua-
lidad, en el BIC hay más de cin-
cuenta empresas con presencia fí-
sica y vinculadas.

A este Centro de Empresas del
PTS se suman otros como el CE-
TIC, en el entorno de la Escuela
de Ingeniería Informática, así
como el edificio de la antigua sede
de Caja Rural en Gran Vía –aún se
tiene que rehabilitar–. El presu-
puesto para estos dos edificios, se-
gún los datos facilitados por el rec-
tor, será de catorce millones de eu-
ros. En estos espacios se dará co-
bijo a empresas de base tecnoló-
gica y también a aquellas que no
lo son.

Con los nuevos espacios, fun-
damentalmente el del PTS, se pre-
tende «potenciar la identificación
de nuevas líneas de trabajo en ma-
teria de I+D+i biosanitaria, a tra-
vés del impulso a la cooperación
empresas-universidad-centros tec-
nológicos-sociedad, que fomente
la detección de nuevas necesida-
des en este ámbito así como faci-
litar la presencia en el Parque y
por extensión en la región, de em-
presas de base tecnológica, que
aporten un importante valor aña-
dido al PIB regional».

Lodeiro también aludió ayer a
la importancia de transferir el co-
nocimiento a la sociedad.

El PTS tendrá en dos años un centro
para 110 empresas tecnológicas

Jesús Quero, Torres Hurtado, María José Sánchez, González Lodeiro y José Martínez Olmos, ante una maqueta del Centro. :: GONZÁLEZ MOLERO

:: A. G. P.
GRANADA La Universidad de
Granada (UGR) pone en marcha
la iniciativa ‘Tú puedes montar tu
empresa’. En el marco del plan de
fomento del autoempleo y de la
capacidad emprendedora de la
UGR (Plan FACE-UGR), coordina-
do por el vicerrectorado de Estu-
diantes de la Universidad grana-
dina, la Fundación General UGR-
Empresa (FGUGREM) impulsa
esta iniciativa que incluye varias
acciones.

La institución universitaria ha
programado varias jornadas de tra-
bajo en los diferentes campus uni-
versitarios. Del 24 al 28 de octu-

bre se va a llevar a cabo la prime-
ra de esa serie de actuaciones que
tienen por objeto concienciar y
animar a la comunidad universi-
taria, especialmente al colectivo
estudiantil, a considerar como una
opción profesional la creación de
su propia empresa.

Entre las acciones previstas en
los distintos campus, se incluyen
varios cinefórum en los que, to-
mando como referencia la pelí-
cula ‘Startup.com’, diversos em-
presarios y representantes de ins-
tituciones granadinas debatirán
sobre el proceso de crear una em-
presa. También se desarrollará
un ciclo de conferencias que tra-

tará temas relacionados con la
cultura emprendedora y la crea-
ción de empresas, impartidas por
ponentes como Enrique Dans,
autor del blog ‘enriquedans.com’,
uno de los más influyentes sobre
tecnología en lengua castellana;
Leopoldo Abadía, autor de ‘La Cri-
sis Ninja y otros misterios de la
economía’, entre otros; o Joaquín
Lorente, uno de los publicistas
más reconocidos a nivel interna-
cional, autor de la campaña ‘Pien-
sa, es gratis’ y ‘Tú puedes’; a los
que se sumarán empresarios gra-
nadinos de éxito y representan-
tes de entidades que dan apoyo
a los emprendedores.

La Universidad anima a los
alumnos a crear su propio negocio

�Presupuesto: La obra se ha ad-
judicado a la Ute-Centro de em-
presas por 10,9 millones de eu-
ros.

�Espacio: El total de superficie
construida en el PTS será de
19.598 metros cuadrados.

�Otros espacios: 100 aparca-
mientos, sala de usos múltiples y
cinco locales comerciales.

�Otros centros: CETIC y el anti-
guo edificio de la sede de Caja
Rural en Gran Vía.

EN CIFRAS
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E l rector de la Facultad
de Teología de Grana-
da, Ildefonso Cama-
cho, publica una muy

acertada reflexión en la revis-
ta ‘Vida Nueva’ con motivo del
cincuenta aniversario de la
encíclica ‘Mater et Magistra’,
del inolvidable pontífice Juan
XXIII. «¿Merece la pena leer
una encíclica social, 50 años
después?», se pregunta Cama-
cho. «El gran reto de nuestra
sociedad sigue siendo el que
ya formulara la ‘Mater et Ma-
gistra’: que el desarrollo eco-
nómico esté al servicio del
progreso social. Hoy, cuando

el desarrollo económico es
más potente, seguimos sin en-
contrar las vías para hacerlo
repercutir sobre toda la socie-
dad», dice el rector de Teolo-
gía.

«¿Cómo sería el mundo de hoy
si cuanto se dijo en la encíclica se
hubiera aplicado? Sus principios
siguen siendo válidos para afron-
tar las graves insuficiencias de
nuestro mundo: pensemos en la
prioridad del trabajo, en el carác-
ter instrumental de la propiedad,
en un modelo socioeconómico
equilibrado, en una estrecha co-
laboración en un mundo cada
vez más interdependiente, glo-

balizado». «En los años 60 del si-
glo XX se salía de una etapa de
crisis y guerras, pero había una
indudable confianza en el futuro
naciente. La diferencia más lla-
mativa con nuestro presente ra-
dica ahí: falta confianza en el fu-
turo. Vivimos en un mundo sin
optimismo, en un mundo de re-
signación, donde cada uno se
apresta a defender su rincón y se
desentiende de lo que pasa más
allá de él».

No es fácil en tan pocas pala-
bras hacer un diagnóstico tan
acertado como el que propone el
rector de la Facultad de Teología
granadina.

Y termina afirmando que «este
pesimismo también invade a la
Iglesia, que ha perdido dosis de
su capacidad de inyectar esperan-
za: una Iglesia que parece reno-
var sus conflictos de otros tiem-
pos con la sociedad...»

El ‘Papa bueno’ publicó, ya en
pleno Concilio Vaticano II (abril
de 1963), otra encíclica: la ‘Pa-
cem in terris’, que fue mucho
más popular y mediática que la
que comentamos, pero ahora,
dada la situación de crisis genera-
lizada, la ‘Mater et Magistra’
vuelve a poner en relieve enfo-
ques válidos para los problemas
actuales.

BUENOS DÍAS
MELCHOR SÁIZ-PARDO

SIN
OPTIMISMO

El sistema de vigilancia
será evaluado para
comprobar su
efectividad contra el
vandalismo y ampliarlo
al resto de bienes
catalogados del centro
de la ciudad de Granada

GRANADA. Las cámaras de video-
vigilancia que circundan todo el pe-
rímetro de la Facultad de Derecho
ya están instaladas y operativas.
Este sistema permite vigilar la fa-
chada principal del centro univer-
sitario, la parte trasera que cae a
la calle Duquesa y toda la verja que
une ambas y que valla el Jardín Bo-
tánico. El sistema de videovigilan-
cia por cámaras se encuentra com-
pletamente operativo desde esta
semana y se monitoriza desde una
pantalla ubicada en el interior de la
propia Facultad de Derecho y des-
de el panel general de vigilancia de
todos los centros de la Universidad
de Granada enclavado en el Hospi-
tal Real, sede del Rectorado.

La decisión de los responsables
de Derecho para instalar este siste-
ma de videovigilancia se basa en la
constatación de que solo se libran
de las pintadas aquellos monumen-
tos que están vigilados «a través de
medios tanto personales como ma-
teriales», según recordaba la Uni-
dad de Policía Judicial adscrita a la
Fiscalía Superior de Andalucía en
un informe que está recogido en la
última memoria de la institución.

Juan López Martínez, decano de
la Facultad de Derecho, saca a relu-
cir las cifras de gastos que supone
para las arcas de este centro univer-
sitario el mantenimiento de todo
el perímetro de fachadas. Hay que
tener en cuenta que están catalo-
gados como Bienes de Interés Cul-
tural (BIC) y por tanto sujetos a la
más alta protección legal para su
perfecta conservación tanto el edi-

ficio central como la propia verja
que protege el Jardín Botánico.

Según los cálculos manejados por
el decano de la Facultad de Dere-
cho, «el mantenimiento del edifi-
co central cuesta una media de
18.000 euros al año». El procedi-
miento que se sigue, continúa, «es
dejarlo limpio de garabatos y pin-
torreos a principios de cada curso,

en septiembre. La impresión de los
alumnos es que la Universidad de
Granada se mantiene y es algo se-
rio, no con sus fachadas llenas de
pintadas».

Pero el vandalismo no para y a
principios de año «hay que darle
otra manita de pintura, porque ade-
más vienen los días fuertes de la Fa-
cultad de Derecho, con los premios
y la celebración de la festividad del
patrón». Por último, a finales de
curso se repite por tercera vez en
el año esta operación, «que sale a
unos seis mil euros cada, lo que su-
ponen 18.000 euros al año». Hay
que tener en cuenta, explica para
justificar la alta inversión que re-
quiere este específico manteni-

miento del perímetro de las facha-
das de Derecho, que «la verja del
Jardín Botánico y el murete son
constantemente pintarreadas y que,
por si fuera poco, la fachada de la
entrada al centro es de estuco ve-
neciano. Y esto no se arregla de cual-
quier manera. Tiene su arte».

La buena noticia de todo este
asunto es que si se tiene en cuenta
que la plaga de los grafitis afecta a
la Facultad de Derecho desde hace
al menos diez años la inversión en
el sistema de videovigilancia va a
permitir ahorrar 18.000 euros cada
año «con una inversión de 12.000
euros tan solo este año».

Por esta razón, la videovigilan-
cia instalada en Derecho se acaba
de convertir en una especie de ‘la-
boratorio contra los grafitis’ que,
caso de ser efectivo, «y al estar tu-
telado por la Fiscalía y la Policía Ju-
dicial», termina el decano, «podrá
extenderse por el resto de BIC ame-
nazados».

Será entonces un paso de gigan-
te en la lucha contra la plaga.

Las cámaras están instaladas en todo el perímetro, incluido el Jardín Botánico. :: ALFREDO AGUILAR

JAVIER F. BARRERA

� jfbarrera@ideal.es

La instalación de cámaras
convierte Derecho en un
laboratorio contra grafitis

�Comentarios en ideal.es. Una
vez que te registres podrás co-
mentar la noticia.

�Facebook. Permite compartir
la noticia, valorarla con un ‘Me
gusta’ o dejar un comentario.

�Mapa geolocalizado. En este
mapa de Google iremos colocan-
do los vídeos y las noticias.

�Blog Qué Dices. El clásico for-
mato para debatir sobre los grafi-
tis en Granada.

�#Graficity. Lanzamos esta eti-
queta (hashtag) en Twitter para
denunciar y buscar soluciones.

��· Vídeo
en ideal.es

PARTICIPA
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E L chiste es más viejo que la tos
pero me viene al pelo. Le dice un
borracho a otro: «Llevas una ta-
jada pero de las buenas». «Pues

ya verás como mi mujer le pone pegas»,
contesta el otro. Pienso en ese chiste malo
cuando me echo a la cara el alborozo, afor-
tunadamente de unos pocos, al conocer
los planes europeos sobre el corredor fe-
rroviario de mercancías, que incluyen a
Granada y parte de su provincia en el tra-
zado pero han dejado fuera a Motril por
los siglos de los siglos.

La inversión es gigantesca y en medio
de la actual zozobra económica, con Esta-
dos en quiebra y la misma Europa mano-
teando desesperada entre las olas para lle-
gar a tierra, la mera posibilidad de que una
obra de esa magnitud pueda ver la luz al-
gún día ofrece muchas dudas. Sin embar-
go, sobre el papel, ese corredor se antoja
una rampa de lanzamiento formidable
para la expansión económica y el progre-
so de todos los territorios por donde se des-

licen los vagones. Lo harán por Guadix,
por Granada y por Loja, los tres enclaves
de paso, bien hacia Almería, bien hacia Al-
geciras.

No pasarán por Motril. Ni ahora en el
2020, ni en el 2050 ni en el 2550. Motril
protesta, se enoja y levanta la voz pero no
se detiene. Lleva siglos creciendo solo y
a veces contra todos. Si alguien necesita
un dibujo sobre qué significa esa enigmá-
tica acusación de ‘vivir de espaldas a la cos-
ta’, que le eche un vistazo a los planos del
Corredor Mediterráneo proyectado desde
Bruselas. Motril no existe. Es un cero a la
izquierda en los planes institucionales.

Motril, aquella vega de cañas que cubría
la ciudad de pavesas en cada zafra e im-
pregnaba el aire de un aroma dulzón e irre-
petible; Motril, que cerró los ingenios azu-
careros, clausuró los aperos y dejó en paro
a cientos de monderos para sembrar sus
campos de aguacates, mangos y chirimo-
yas; Motril, el que convirtió un llano ári-
do e infecundo en un paraíso feraz, cubier-

to de invernaderos tan horribles como prós-
peros; Motril, que despreció el turismo y
prefirió los monos a los bikinis, la Celulo-
sa a los palos de golf; Motril, que en un si-
glo atravesó tres revoluciones agrícolas sin
importarle que los camioneros hubiesen
de arriesgar la vida para llegar al rebalaje;
Motril, la tierra de la Caramba, el Berenje-
no y el Chaquetas, la hermana pobre, rica
en sol, tierra y gentes; Motril, el único puer-
to de España sin autovía, sin tren, sin in-
dependencia, sin perro que le ladre. Mo-
tril, el pueblo ese que queda al sur del Tajo
de los Vados, puede vivir sin tren, sin au-
tovía, sin inversiones públicas, sin Bruse-
las, sin Madrid y sin Granada, pero a nadie
la amarga un dulce. El corredor mediterrá-
neo es un proyecto descomunal, audaz y
casi insólito para unos tiempos tan incier-
tos, pero tiene pegas, una muy grande. Sos-
laya Motril, le huye como si fuese una tie-
rra condenada de nacimiento a caminar
contra el viento, cuesta arriba y sin ayuda
de nadie. ¡Mucho Motril!

SORIA

Motril contra todos
MANUEL PEDREIRA ROMERO

SUBE Y BAJA

El Parque Tecnológico de la Salud (PTS) es
todo un salvavidas ante la situación de cri-
sis. Ayer se puso la primera piedra de un
nuevo centro que en un tiempo récord de
dos años alojará entre sus paredes 110 em-
presas tecnológicas. La Universidad de Gra-
nada cierra de esta forma el triángulo de
espacios empresariales con el CETIC y la
rehabilitación de la antigua sede de La Ru-
ral en Gran Vía. Tras el compromiso, el lla-
mamiento. La UGR animó ayer a sus alum-
nos a crear su propio negocio.

SUBE

Apuesta por el empleo
tecnológico en el PTS

BAJA

Los incendios ya no son para el verano. Al
menos en Granada. Están siendo en pleno
otoño. Los bomberos llevan ya apagados
en esta estación diez incendios de mato-
rral diarios. Las razones son lógicas. La se-
quía y las elevadas temperaturas favore-
cen la proliferación de estos fuegos que se
han cebado con especial virulencia en zo-
nas granadinas como Jesús del Valle, la co-
lina del Serrallo o el cinturón metropoli-
tano. No es lo peor, los bomberos creen que
buena parte son intencionados.

Peligroso aumento de
incendios de matorral

Actuación de los bomberos. :: A. A.

Símil
ejecutivos

FELIPE BENÍTEZ REYES

Son actores en paro
que simulan hablar con

alguien por
teléfono, aunque en

realidad no
hablan con

nadie

S uben diligentes al tren. Resultan
inconfundibles: un traje que les que-
da un poco holgado o un poco estre-
cho, con brillo de mucha plancha y

mucho uso; una corbata de esas que regalan
con la compra del traje en cuestión, con un
nudo de simetría discutible; una camisa de
las que, si te llevas un par, salen muy baratas,
porque ya de por sí son baratas… Cuidan poco,
eso sí, el calzado: esos zapatos vencidos y pol-
vorientos, agrietados por las muchas cami-
natas, de textura mate, con suelas gordas de
goma. No parecen saber que los zapatos son
muy delatores.

Nada más tomar asiento, o incluso antes,
ya están hablando por teléfono: «Dile a Juan-
chu que o me da una respuesta antes de las
12 o no hay trato». Todos tienen una voz po-
tente, capaz de llenar por sí sola el vagón. Otro
dice: «Pereda me ha mandado el balance de
su empresa, pero dile que se lo meta por el
culo. Que eso no se lo cree ni su madre». Sue-
len ser jóvenes. Cuando negocian dos o tres
a la vez con sus interlocutores respectivos, el
vagón parece un teatro de la ópera, en pleno
duelo de tenores. No faltan las arias de estré-
pito: «Diles a los de Corfisa que por menos de
100.000 euros ni siquiera nos tomamos la mo-
lestia de hablar con ellos». Te levantas con di-
simulo para observar al que cobra 100.000 eu-
ros por hablar con él: una corbata roja brillan-
te, rígida como un pimiento; su trajecito de
90 euros, su camisa de rayas apasteladas, sus
mocasines de piel sintética. En el extremo
norte del vagón salta otro: «¿Juanmari? Mira,
he estado hablando con el director general de
Porpunsa y me ha dicho que su última ofer-
ta es de 45.000 unidades al mes. Yo le he di-
cho que se vaya al carajo». Usan palabras du-
ras, de individuos curtidos en la matonería
mercantil. Palabras duras y zapatos blandos.

Pero de repente entiendes que todo se tra-
ta de una representación. Esos pobres mu-
chachos disfrazados de ejecutivo son en rea-
lidad figurantes de una teatralización patro-
cinada por el ministerio de Fomento para
crear un espejismo colectivo de actividad em-
presarial, de trasiego incesante de dinero y
mercancías. Comprendes que se trata de ac-
tores en paro que simulan hablar con alguien
por teléfono, aunque en realidad no hablan
con nadie. Que la ropa que llevan es presta-
da y que por eso los trajes les quedan apreta-
dos o fofos. Que no existe Pereda ni existe
Juanchu, ni mucho menos Corfisa o Porpun-
sa. Que están allí con un bono de Renfe, yen-
do y viniendo dos o tres veces al día de un si-
tio a otro, repitiendo un guión: «¿María? Tie-
nes que sacarme dos billetes para volar a Bru-
selas el viernes. Y resérvame mesa para hoy
en Jockey. Para seis, porque vendrá el direc-
tor general». Con voz más baja, un hombre-
cillo en mangas de camisa marca un núme-
ro: «Joselito, que dice Manolo que le mandes
esta tarde al bar una caja de patatas fritas». Y
te sientes aliviado de volver a la realidad.



GRANADA
:: R. I.
La Diputación de Granada lidera un
proyecto Life+Eutromed, cofinan-
ciado al 50 por ciento con fondos
europeos, que va a suponer una in-
versión de 1.504.486 euros con el
objetivo de prevenir y evitar la con-
taminación del agua por el efecto
de los abonos y los productos fito-
sanitarios que utilizan los agricul-
tores para erradicar las plagas que
afectan a los cultivos en las fincas
de olivares de la cuenca del río Cu-
billas. Este proyecto, en el que tam-
bién están asociados la Universidad
de Granada, la Consejería de Me-
dio Ambiente y empresas como Pai-
sajes del Sur y Bonterra Ibérica, sur-
ge después de constatar una acu-
mulación de nitratos en las aguas

superficiales de estas fincas así como
la necesidad de prevenir la denomi-
nada «eutrofización» provocada por
el nitrógeno agrícola

Los agricultores, cuando abonan
sus campos, pueden excederse en
el uso de abonos lo que provoca que,
cuando se riega o llueve, las aguas
superficiales arrastren esos nitra-
tos producidos por el abonado y pro-
voque un problema ambiental y sa-
nitario, ya que esas aguas al final
van a parar a los ríos o los embalses.

El diputado delegado de Medio
Ambiente, Francisco Tarifa, ha asis-
tido esta semana a las primeras jor-
nadas informativas de este proyec-
to Life+Eutromed en un día en el
que ha visitado, además, la expe-
riencia piloto que, en el marco de
este proyecto, se ha puesto en mar-
cha en Campotéjar, Deifontes y

Colomera, en compañía de alcal-
des de la zona así como técnicos
de Diputación y los ayuntamien-
tos que participan en esta inicia-
tiva medioambiental.

En Campotéjar, han podido com-
probar cómo se está utilizando la
esponja del coco para fabricar los fil-
tros que evitan que los nitratos se
queden en un alto porcentaje en el
agua de tal modo que, cuando ésta
llega al final del barranco, está de-
purada y «en unas condiciones óp-
timas». «No contaminamos nues-
tros campos, lo que se ha contami-
nado lo evitamos, y ponemos las
medidas correctoras que es lo fun-
damental», ha resumido Tarifa para
explicar los efectos de este proyec-
to. Posteriormente, el grupo de tra-
bajo se ha trasladado a Colomera y
Deifontes donde se están utilizan-

do rulos compactadores que traba-
jan la zona de goteo de los olivos.

El proyecto Life liderado por la
Diputación de Granada ha alcanza-
do una calidad técnica que le ha me-
recido el aval de la Unión Europea,
siendo uno de los pocos proyectos
de España y Andalucía que han sa-
lido adelante en la actual convoca-
toria dada la alta competitividad que
existía entre las iniciativas que se
habían presentado a la misma. «Es
uno de los pocos que existen en An-
dalucía, por lo que quiero mostra-
ros mi satisfacción y orgullo de ha-
ber conseguido este proyecto para
nuestra provincia», ha señalado Ta-
rifa ante los alcaldes de la comarca.
En definitiva, esta iniciativa persi-
gue la utilidad y la eficacia de una
nueva tecnología que, a base de fi-
bras vegetales y mediante unos fil-
tros colocados en las escorrentías
del agua en la ladera, retiene un alto
porcentaje de nitratos del agua que
lo atraviesa y así evita un problema
medioambiental y sanitario.

Prácticas preventivas
Por otro lado, se pone en marcha un
modelo de prácticas preventivas
mediante un programa informáti-
co y formación complementaria con
los agricultores a la hora de abonar
sus campos. Todo ello se está ha-
ciendo estableciendo acuerdos vo-
luntarios con los agricultores, em-
presas y asociaciones agrícolas de la

cuenca del río Cubillas que es don-
de se va a desarrollar este proyec-
to como «zona vulnerable».

De esta manera, ha resumido Ta-
rifa, «conseguiremos reducir los pro-
blemas de contaminación de nues-
tras aguas, mejorando su calidad y
disponer de unas reservas de agua
más idóneas para diferentes usos:
consumo, regadío, recreativo y pai-
sajístico». «Esta experiencia debe
ser un ejemplo a seguir en un futu-
ro para evitar la contaminación de
nuestros ríos, pantanos y lagos», ha
añadido el diputado de Medio Am-
biente, quien ha incidido también
en la parte más divulgativa de este
proyecto y que se centra en la con-
cienciación de los agricultores para
que utilicen la medida justa de abo-
nos en sus tareas. «Si efectivamen-
te la dosis del abonado fuera el co-
rrecto, los nitratos o fosfatos que
arrastrarían las aguas sería el míni-
mo» por lo que se podría evitar la ta-
rea de filtrado que ahora se pone en
marcha en las barranqueras y fincas
de olivares de la provincia para ga-
rantizar la buena calidad de las aguas.

La Diputación de Granada, cons-
ciente de que «lo que hoy hagamos
será por el bien del futuro de las pró-
ximas generaciones», trabajará «con
ahínco» en esta metodología para
preservar el medio ambiente en con-
sonancia con las labores agrícolas de
calidad de las distintas comarcas de
la provincia.

El diputado de Medio Ambiente se ha
reunido esta semana con alcaldes y

técnicos de la Diputación para hablar
del proyecto Life + Eutromed. :: F. P.

Esponja de coco. Tarifa (d), durante su visita a Campotéjar. :: F. P.

Life + Eutromed
Diputación de Granada lidera
un proyecto, cofinanciado
por la Unión Europea, con
el que se garantiza que «no
contaminamos nuestros
campos» gracias al filtrado
de aguas
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